
24 февраля президент В.В. Путин 
принял решение о проведении специ-
альной операции на Украине. Её целью 
заявлена демилитаризация и денаци-
фикация этой страны, защита Донец-
кой и Луганской народных республик.

Государственный переворот 2014 
года на Украине был осуществлён 
при поддержке США и Евросоюза. 

Он привёл к власти крайне реакционные 
силы, пропитанные ядом бандеровского 
нацизма и русофобии. Сожжение людей 
в одесском Доме профсоюзов стало горь-
ким символом антинародных намерений 
тех, кто рвался к власти. Был взят курс на 
разрыв связей с Россией, на сегрегацию 
русского населения. Ответом жителей 
Крыма и Севастополя стало их возвраще-
ние в родную гавань. Население Донец-
кой и Луганской областей пошло по пути 
независимости. Попытки бандеровцев 
«усмирить» ДНР и ЛНР привели к много-
тысячным жертвам.

Ради прекращения военных действий 
на Донбассе был достигнут компромисс 
в виде Минских соглашений. В соответ-
ствии с ними ДНР и ЛНР могли остаться 
частью Украины на условиях широкой ав-
тономии. Однако попытка России добить-
ся исполнения соглашений не привела к 
результату. Возникла острая потребность 
реализации иных мер с целью защиты 
800 тысяч граждан РФ и недопущения ге-
ноцида мирного населения на Донбассе.

Драматизм ситуации усилил тот факт, 
что бандеровская власть в Киеве всё ак-
тивнее добивалась принятия Украины в 
НАТО. Территория страны превращалась 
в плацдарм для размещения вооружений 
США и их союзников. Обустройство на-
товцев на Украине создавало принципи-
ально новые возможности для нанесения 
ракетно-ядерного удара по нашей стра-
не. Эти враждебные действия сопрово-
ждались чудовищным пропагандистским 
давлением на народ Украины – наших 
братьев и сестёр. Подготовка Западом 
большой войны в Европе несла смерти и 
разрушения населению и России, и Укра-
ины.

Все эти годы КПРФ руководствовалась 
идеями исторической дружбы и братства 
наших народов, раскрывала фашистскую 
суть бандеровской идеологии, демон-
стрировала антидемократический харак-
тер режима в Киеве. Мы защищали право 
людей Донбасса на жизнь и достоинство, 
на русский язык и свою культуру, на при-
знание их молодой государственности. 
Коммунисты-добровольцы сражались в 
окопах на линии огня, гибли под обстре-
лами нацистских формирований. КПРФ 
отправила в ДНР и ЛНР 93 колонны гума-
нитарной помощи, из года в год осущест-
вляла программу «Дети России – детям 
Донбасса».

Понимая причины специальной опе-
рации на Украине, КПРФ призывает вла-
сти Российской Федерации тщательно и 
настойчиво принимать исчерпывающие 
меры защиты мирного населения, в том 
числе от возможных провокаций фаши-
ствующих бандформирований. Считаем 
крайне важным осуществлять планы де-
милитаризации Украины, избегая жертв 

среди военнослужащих украинской ар-
мии и оказывая всю необходимую под-
держку тем, кто сложил оружие.

Призываем все политические силы 
России использовать механизмы народ-
ной дипломатии ради торжества идей 
многовековой дружбы русских и украин-
цев. Народы двух наших стран должны 
глубоко понимать, что население Украи-
ны в полной мере оказалось заложником 
натовской экспансии и жертвой разнуз-
данной бандеровской пропаганды.

КПРФ убеждена, что дело защиты на-
циональных интересов России не может 
исчерпываться дипломатическими и во-
енно-политическими мерами. Назревает 
всё более острая потребность крупных 
изменений в жизни нашей страны. Во-
просом исторического выживания России 
становится решительный поворот власти 
на путь защиты интересов широких на-
родных масс.

Преодоление социально-классового 
раскола и сплочение общества перед ли-
цом многообразных угроз требуют прин-
ципиально новой модели экономической 
и социальной жизни. Она должна служить 
не обогащению финансовых спекулянтов, 
а подъёму промышленности и сельского 
хозяйства, развитию науки и образова-
ния, поддержке здравоохранения и куль-
туры. В условиях жёстких санкций Запа-
да нужно реальное импортозамещение, 
дедолларизация экономики, пресечение 
утечки капиталов. Должный эффект от 
этих шагов возможен только в связке с 
национализацией стратегических отрас-
лей экономики, использованием бога-
тейших природных ресурсов в интересах 
всех граждан и государственным плани-
рованием хозяйственной жизни. Только 
так, вспоминая великий опыт Советского 
Союза, изучая суть современных успехов 
Китая и других стран, Россия гарантирует 
самодостаточность, защищённость и уве-
ренность в своём будущем.

Лучшим способом перехода власти к 
новому курсу стал бы безотлагательный 
комплекс мер, включающий возврат со-
ветской шкалы пенсионного возраста, 
сохранение и укрепление местного са-
моуправления, отказ от принудительной 
вакцинации и электронного концлагеря, 
прекращение политических репрессий в 
отношении коммунистов и других пред-
ставителей левопатриотических сил.

Для придания российской политиче-
ской системе устойчивости и демократич-
ности необходимо укрепить доверие граж-
дан к избирательным процедурам. С этой 
целью требуется раз и навсегда пресечь 
попытки внедрения электронного дистан-
ционного и трёхдневного голосования, 
поддержать и осуществить идею полно-
ценного ремонта избирательной системы.

КПРФ рассчитывает на то, что в ус-
ловиях нарастающих внешних угроз ру-
ководство Российской Федерации пой-
дёт по пути обеспечения всесторонней и 
подлинной национальной безопасности. 
По нашему убеждению, его гарантирует 
только коренная смена социально-эконо-
мического курса и реализация мер, поло-
женных в основу нашей программы «Де-
сять шагов к власти народа».

«ОтВЕтОм на ВнЕшнЕЕ ДаВЛЕниЕ 
ДОЛжнО стать кОрЕннОЕ 

измЕнЕниЕ ВнУтрЕннЕй ПОЛитики»
Заявление Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова

Уважаемые 
женщины!
От имени 

к о м м у н и с т о в 
республики по-
здравляю вас с 
н а с т у п а ю щ и м 
Международным 
женским днём 8 
Марта! 

Этот весен-
ний праздник ро-
дился в борьбе 
за равноправие 
женщин. Именно 
в Советской стране удалось воплотить в жизнь вековые мечты 
«слабого» пола: государство открыло для своих дочерей все до-
роги в жизни - в образование и науку, в литературу и искусство, на 
производство и руководящие посты, женщины сели за штурвалы 
самолётов и космических кораблей.

8 Марта знаменует пробуждение природы, начало всего само-
го лучшего, что есть на свете. Для нас, мужчин, самое прекрас-
ное— это вы, наши милые женщины и дети! Вы на всё находите 
время, а когда нужно, можете проявить беспримерное мужество, 
стойкость и выдержку.

Расцветайте же вместе с весной и радуйте нас своей красотой 
и обаянием! Будьте верными хранительницами семейного очага.

В этот прекрасный день хочу пожелать всем женщинам креп-
кого здоровья, высокой любви, семейного благополучия! Будьте 
любимы и счастливы!

александр анДрЕЕВ,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственного Совета Чувашской Республики.

В честь 23 февраля 
коммунисты Чувашии организовали 

возложение цветов к памятникам
В Чебоксарах Чувашским рескомом КПРФ было организовано 

возложение цветов к Вечному огню в Мемориальном парке «По-
беда». В церемонии участвовали депутаты Госсовета республики 
и Чебоксарского городского Собрания депутатов, «дети войны», 
ветераны ГСВГ и танковых войск, представители Союза Совет-
ских офицеров, а также комсомольцы, облачённые в красные на-
кидки с символикой КПРФ.

Из-за угрозы распространения коронавирусной инфекции в 
проведении митинга властями было отказано. Поэтому на меро-
приятии ограничились только краткими поздравлениями. 

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ, депутат Госсо-
вета Чувашии А.М. Андреев напомнил об истории. Созданная в 
трудные для молодой Советской республики годы Красная Ар-
мия достойно защищала страну в Гражданскую и Великую От-
ечественную войны, сказал он. Армия всегда была с народом. 
Армейскую закалку прошли многие поколения. Сегодня поистине 
мужской праздник.

Первый секретарь Чебоксарского горкома КПРФ, руково-
дитель фракции КПРФ в Госсовете Чувашии А.В. Шурчанов 
напомнил о героических страницах Советской Армии – Ста-
линградской битве и битве на Орловско-Курской дуге, взятии 
Берлина и победе над милитаристской Японией. Мы должны 
быть достойными продолжателями тех знаменательных событий. 

Окончание на 2-й стр.
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Окончание. Начало на 1-й стр.

В алатыре коммунисты и сторонники КПРФ 
во главе с первыми секретарями горкома и рай-
кома Компартии Ларисой Вавиловой и Алексеем 
Душенковым провели праздничный автопробег, 

после которого в горкоме КПРФ прошло торже-
ственное собрание. 

После традиционных поздравлений активист-
ка Ирина Сидякина выступила с докладом об 
истории праздника. Собравшиеся посмотрели 
документальные фильмы о несокрушимой и ле-
гендарной Красной Армии и Маршале Советского 
Союза, герое Гражданской и Великой Отечествен-
ной войн Л.А. Говорове, чей 125-летний юбилей 
отмечался накануне. А потом с нескрываемым 
интересом полистали страницы «дембельского» 
фотоальбома коммуниста Николая Виняева, рас-
сказавшего о своей военной службе в городе Ле-
нинакане Армянской ССР в 1983-1985 годах. 

 александр киреев.

23 февраля – в Чувашии
Сегодня капиталисты всё ближе подтягиваются к рос-
сийским границам. И КПРФ приветствует призна-
ние Россией Донецкой и Луганской народных ре-
спублик. Это сделано в интересах общего мира, 
подчеркнул он.

Собравшихся также поздравили депутат Гос-
совета Чувашии Г.В. Данилов и руководитель 
фракции КПРФ в Чебоксарском городском Собра-
нии депутатов Г.Г. Николаев.

Советские офицеры также возложили цветы и 
к памятнику В.И. Ленину на площади Республики. 
Там собравшихся с праздником поздравил пред-
седатель республиканского отделения Союза Со-
ветских офицеров Ю.А. Бусов.

Возложение цветов к воинским мемориалам 

было организовано коммунистами и их сторонниками 
во всех райцентрах и городах Чувашии.

Пресс-служба Чувашского рескома кПрФ.

В мариинском Посаде коммунисты возло-
жили цветы к памятникам В.И. Ленину и Воинам-
интернационалистам. С поздравлениями высту-
пили:  первый секретарь райкома КПРФ, депутат 
районного Собрания депутатов Алексей Фёдоров; 
депутаты городского Собрания депутатов Елена 
Уточкина, Виктор Клюжев, Дмитрий Фёдоров; а 
также Любовь Тихонова, Николай Ерохин, Вита-
лий Казаков, Олег Фёдоров.  

В тот же день в честь праздника состоялось 
торжественное собрание партийного актива.

мариинско-Посадский райком кПрФ.

23 февраля состоялось заседание шумер-
линского горкома кПрФ. Члены бюро обсуди-
ли план работы, рассмотрели другие вопросы 
партийной жизни, которые будут вынесены на 

очередной пленум. Секретарь горкома Р.А. 
Махмутов вручил почётные грамоты и юби-
лейные медали «100 лет Красной Армии» 
молодым ветеранам. Первый секретарь гор-
кома, ветеран ГСВГ А.М. Швецов поздравил 
всех с праздником. Представители горкома 
возложили цветы к памятникам В.И. Ленину 
и ветеранам ГСВГ.

А накануне ветераны ВДВ и «афганцы» 
в городском Дворце культуры участвовали в 
мероприятии «Я бы в армию пошёл». Вете-
раны проводили с подростками разнообраз-
ные конкурсы. Первый секретарь горкома 
партии А.М. Швецов отметил хорошую ор-
ганизацию мероприятия и поздравил всех с 
«мужским» праздником.

 шумерлинский горком кПрФ.

В Цивильске коммунисты 
вместе с ветеранами Воору-
жённых Сил СССР возложи-
ли цветы к памятникам В.И. 
Ленину и Воину-победителю 
на аллее Победы. На торже-
ственном собрании в райкоме 
партии выступили Н.А. Андре-
ев и В.М. Савельев. Первый 
секретарь райкома КПРФ И.Г. 
Чернов, офицер в отставке, 
отдавший служению Родине 
27 лет, поделился воспоми-
наниями о своей армейской 
службе.

Цивильский райком кПрФ.

В козловке к 23 февраля приурочи-
ли собрание и заседание дискуссион-
ного политического клуба «Товарищ». 
На собрании в соответствии с предыду-
щими решениями состоялось объеди-
нение двух городских первичек в одно 
Козловское городское первичное отде-
ление КПРФ. На заседании политклуба 
первый секретарь РК КПРФ И.Е. Куз-
нецов проинформировал собравших-
ся о ситуации в городском поселении. 
Районный депутат Р.С. Асадуллин рас-
сказал о новостях Козловского района. 
С поздравлениями и воспоминаниями 
об армейской службе выступили почёт-
ный гражданин города Козловка В.И. 
Конюков, депутат районного Собра-
ния депутатов М.И. Конюков, депутат 
городского поселения Ю.Г. Аниферов, 
член городского совета ветеранов С.С. 
Смолин, сторонник КПРФ Ю.В. Выро-
стайкин, член бюро райкома КПРФ В.М. 
Парашин. Собравшиеся проявили со-
лидарность и высказались в поддержку 
известного блогера, саратовского ком-
муниста Николая Бондаренко.

марат Волгин.

 Аликово.

 Моргауши.

 Красные Четаи. Кугеси.  Кугеси.
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30 декабря 1922 года образован Союз Советских Социалистических Республик

Бывает же!

Прокуратура красноармейского района на-
чала проверку законности вручения звания 
Почётного гражданина красноармейского рай-
она бывшему главе районной администрации 
а.н. кузнецову. 

По информации Красноармейского райкома 
партии, Кузнецов, не будучи даже урожен-
цем Красноармейского района, захотел 

встать наравне с такими известными людьми рай-
она, как Семендер Юрий Семенович, Прокопьев 
Леонид Прокопьевич, Юрьев Элли Михайлович.

Явно проглядывается использование долж-
ностного положения. На заседании Собрания 
депутатов Красноармейского муниципального 
округа 30 декабря 2021 г. первым вопросом по-
вестки дня было прекращение полномочий главы 
администрации Красноармейского района А.Н. 
Кузнецова и расторжение с ним контракта. А тре-
тьим вопросом значилось: о награждении главы 
администрации А.Н. Кузнецова званием «Почёт-
ный гражданин Красноармейского района»! Все-
му этому предшествовала аврально-суетливая 
работа оргконтрольного отдела администрации 
под руководством заместителя Кузнецова В.Ю. 
Иванова и председателя Собрания депутатов 
Красноармейского муниципального округа В.И. 
Петрова, руководителя сельхозпредприятия, од-
ного из самых крупных получателей льготных кре-
дитов сельхозпроизводителям. 

Почему они так выслуживались перед Кузне-

цовым, можно только догадываться. Но за три 
дня до награждения, 27 декабря было проведено 
заседание Собрания депутатов Красноармейско-
го муниципального округа. Пятым вопросом его 
повестки дня значился вопрос «О возложении 
полномочий по награждению муниципальными 
наградами Красноармейского района Чувашской 
Республики на Собрание депутатов Красноармей-
ского муниципального округа Чувашской Респу-
блики» и, соответственно, о внесении  изменений 
в Положение о муниципальных наградах Красно-
армейского района, утверждённое решением Со-
брания депутатов Красноармейского района от 
14.07.2014 № С-37/5, которое итак было изменено 
весной 2021 года. Примечательно то, что ходатай-
ство о награждении Кузнецова было от админи-
страции Красноармейского района, то есть от не-
посредственно его подчинённых. И рассматривала 
это ходатайство комиссия при главе администра-
ции района. И все эти действия проходили во вре-
мя, когда Кузнецов являлся главой администрации 
района. Напомним, что контракт с ним был растор-
гнут лишь за пять минут до награждения.

Всё это проведено наспех, в полной конспи-
рации, хотя такие значимые решения всегда 
обсуждаются открыто и всенародно! Понять чи-
новников, конечно, можно. Кузнецов за недолгое 
время своего правления успел наломать много 
дров, досадил, невзирая на возраст и пол, очень 
многим людям в районе. Даже были жалобы в 

прокуратуру на его самодурство. И при открытом 
обсуждении вопроса о награждении Кузнецова 
получился бы просто очередной скандал. Скан-
дала, впрочем, всё равно избежать не удалось. 
Это показало голосование по данному вопросу. 
Из десяти депутатов, присутствовавших на засе-
дании, только пятеро депутатов во главе с В.И. 
Петровым поддались прессу. Все они бюджет-
ники и сельхозпроизводители. Чем они руковод-
ствовались, неизвестно, это на их совести. Пока 
не будем озвучивать их имена, надеюсь, они уже 
осознали свою ошибку. Еще трое депутатов воз-
держались, а двое проголосовали против. Честь 
им и хвала за принципиальную позицию и искрен-
ние слова благодарности от жителей Красноар-
мейского округа, которые крайне возмущены дан-
ным решением. В.И. Петров, вопреки здравому 
смыслу (решение при таком раскладе голосов не 
принимается), объявил, что решение принято! 

Жители района, возмущённые таким решени-
ем, начали сбор подписей против награждения 
Кузнецова. Подключилась и прокуратура.

Данный факт показывает, до какой степени 
может опуститься законодательная власть на 
местах при авторитарном правлении «партии 
власти», которая всё делает, чтобы не допустить 
к депутатским мандатам независимых людей со 
своим мнением. Красноармейский район на про-
шедших выборах этим и отличился. 

к. иванов.

Фортели законодателей нового муниципального округа, 
или почём нынче «Почётные граждане»!

За красивым отчётом 
не видно проблем населения

Плановое заслушивание отчёта главы администра-
ции Мариинско-Посадского района В.Н. Мустаева 
об итогах социально-экономического развития за 

2021 год проходило в районном Доме культуры и туриз-
ма. На собрание были приглашены главы сельских посе-
лений района, работники администрации, представители 
бюджетных учреждений, депутаты.

Из хорошо оформленной и представленной презента-
ции следовало, что в районе всё хорошо и замечательно. 
Но почему тогда столько проблем у жителей, задались 
депутаты от КПРФ и стали задавать вопросы докладчику.

Вопросы от депутата районного Собрания депутатов 
Алексея Фёдорова: 

– Почему нет многих врачей в городе, в частности, хи-
рурга, невропатолога, не хватает терапевтов?

– Почему нет асфальтированной дороги к школе в 
Эльбарусово?

– Почему в Мариинском Посаде нет водоснабжения 
на ул. О. Кошевого и ул. Кирова?

– Почему нет транспортного сообщения между посе-
лениями района?

– Почему с 2019 г. не решён вопрос с модульными ко-
тельными, и в квартирах холодно?

– Почему не исполняются решения суда по участкам 
для многодетных семей по ул. Пахомова?

– Почему до сих пор по решению суда нет освещения 
в сторону мкр. Спиртзавод, где погибла девочка?

– Почему памятник В.И. Ленину в детском парке до 
сих пор не стоит на балансе города?

Вопросы от депутата Мариинско-Посадского город-
ского Собрания депутатов Елены Уточкиной:

– Почему в отчёте не было таких показателей, как 
уровни рождаемости и смертности населения? (Началь-
ник отдела ЗАГС Л.М. Николаева ответила: в районе в 
2021 году родилось 99 чел., умерло 406 чел. СМЕРТ-
НОСТЬ ПРЕВЫСИЛА РОЖДАЕМОСТЬ В 4 РАЗА!!!)

– Почему царит бесхозяйственность в городе и до сих 
пор солнцезащитные конструкции на пляже не убраны?

– Почему до сих пор с ноября 2021 года не передано 
предписание владельцам д. 63 по ул. Ленинская об ава-
рийном состоянии дома?

– Почему нет нормальных дорог в городе? Почему 
плохо организована чистка снега, без вывоза снега?

– Почему с сентября нет освещения на ул. Котовского 
и Пролетарской? 

К сожалению, конкретных ответов от властей мы не 
услышали. Были лишь некоторые обещания и разведе-
ние руками... По поводу памятника Ленину В.Н. Мустаев, 
усмехнувшись, предложил Алексею Фёдорову, как перво-
му секретарю райкома КПРФ, самому отремонтировать 
его и покрасить.

У меня сложилось впечатление, что проблемы людей 
для властей не так важны. Как повысится рождаемость 
населения, если работы с достойной зарплатой нет? А 
если нет рождаемости, значит, и будущего у района тоже 
нет!

Е. Уточкина.

жители деревни жукино красночетай-
ского района, отчаявшись достучаться до 
местных властей, решили публично огла-
сить свои проблемы. Вот что они написа-
ли.

«В сентябре 2021 года было принято 
решение о проведении водопрово-
да в деревне за счёт средств бюд-

жета в сумме 2,78 млн. руб. В ходе работ в 
декабре выяснилось, что выделенных денег 
недостаточно. Поэтому были собраны допол-
нительные средства с жителей деревни по 19 
000 руб. Потом оказалось, что и этого недо-
статочно – для развода воды от центральной 
трубы до дома нужно самим купить пластико-
вые трубы и оплатить рытьё канав до дома. В 
зависимости от расстояния это обошлось каж-
дому жителю ещё от 10 тыс. и выше. Наконец, 
работы были завершены.

Потом собрали ещё дополнительно по 
3 700 руб. на установку электрощита. Но 
почему-то эта работа до сих пор не проведе-
на. Между тем отсутствие электроэнергии гро-
зит выходом из строя глубинного насоса для 
подачи воды.

Далее нас поджидал ещё один неприятный 
сюрприз. До проведения работ собранием 
граждан было принято решение установить 
скважину недалеко от электрической под-
станции. Но по предложению главы поселе-
ния изменили место её установки. Скважину 
перенесли на свободный участок, принадле-
жавший умершей бабушке главы. На общем 
собрании глава обещала перевести этот уча-
сток в безвозмездное распоряжение поселе-
ния. Но после установки скважины она пере-
думала переоформлять этот участок, а стала 
требовать дополнительную плату с жителей 
деревни за установленную скважину на при-
надлежащем ей участке. Считаем, такой по-
ступок со стороны главы поселения, мягко го-
воря, неэтичным.

Если всё подсчитать, то вода в нашей де-

ревне обойдется нам по цене минералки. И 
ещё неизвестно, когда же водопровод зарабо-
тает.

На нашей улице в д. Жукино нет освеще-
ния. На эти цели летом 2021 г. были выделены 
бюджетные средства в сумме 600 тыс. руб., да 
ещё собрали дополнительно с жителей по 500 
руб. Куда ушли деньги, понять невозможно, в 
темноте не разберёшь…

К тому же дорога по деревне всю нынеш-
нюю зиму завалена сугробами. Не то, что про-
ехать, даже пройти пешком невозможно. Ино-
гда, после упорных звонков в МЧС, присылают 
технику с погрузчиком, не приспособленным к 
работе по уборке снега. Такая техника дорогу 
только сверху разглаживает. И после уборки 
машины только проваливаются. Ни привозной 
магазин с продуктами, ни скорая помощь в 
деревню заехать не могут. Все пенсионеры и 
инвалиды – основная категория жителей де-
ревни – остаются без продуктов первой необ-
ходимости и медицины.

Родители школьников тоже замучились. 
Из-за отсутствия дороги они не могут прово-
дить детей до школы, находящейся в другом 
поселении. Ещё можно добавить, что в де-
ревне нет детской площадки, а установить её 
обещают только за счёт самих жителей. С нас 
же ещё просят собрать 100 тыс. руб. на вос-
становление пожарного пруда.

В общем, о неурядицах деревенской жиз-
ни можно писать бесконечно. Получается, что 
органы власти плюют на наши проблемы, не 
принимают никаких, даже элементарных мер 
по улучшению нашей деревенской жизни. Мы 
неоднократно обращались по этим проблемам 
и устно, и письменно к главе администрации 
района, одному из депутатов Госсовета. Но не 
дождались никакого ответа. Недаром в народе 
говорят, если чего-то хочешь добиться – обра-
щайся сразу только к президенту Путину».

жители деревни жукино,
для ИА «Правда ПФО».

Вода по цене минералки

«БОрщЕВОй наБОр» ПОДОрОжаЛ ВДВОЕ
Продукты для «борщевого набора» подорожали вдвое с января 2017 года по январь 

2022 года, следует из данных росстата. Капуста подорожала с 18,46 руб. до 59,96 руб., кар-
тофель — с 20,8 до 48,24 руб., свёкла — с 22,52 до 45,22 руб., морковь — с 26,98 до 48,37 руб., 
лук — с 22,43 до 31,4 руб.

Между тем Минсельхоз предупредил о новой волне роста цен. Продовольственная инфля-
ция в России продолжает ускоряться, обновляя рекорды за 6 лет, и чиновники считают, что это 
не предел. Существуют риски дальнейшего роста цен на базовые продукты питания — молоко, 
хлеб, сахар и овощи, заявила первый замминистра сельского хозяйства Оксана Лут в ходе 
парламентских слушаний.
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Поздравляем!

к 100-летию Чувашской автономии

кОрОткОй 
стрОкОй
 Чувашия готова принять 

эвакуированных жителей Дон-
басса, заявил глава республики. 
Первоначально планировалось 
принять 300 человек, теперь речь 
идёт о 600 беженцах.
 В Чувашии принято реше-

ние не проводить масленицу из-
за напряжённой эпидситуации и 
в связи со спецоперацией рос-
сии на Украине. Массовые гуляния 
«будут политически неуместны», 
заявили на планёрке в правитель-
стве. Также жителей республики 
призвали «сохранять спокойствие» 
в связи с развёрнутой против Рос-
сии «информационной войной» и 
«мощной информационной ата-
кой», цель которой – «запустить па-
нику» среди населения.
 В республике возобновле-

ны профилактические медосмо-
тры и диспансеризация населе-
ния.
 «По собственной инициа-

тиве» покинул пост руководите-
ля ГкЧс Чувашии Олег Яковлев, 
продержавшийся в должности ме-
нее года. Временное исполнение 
обязанностей главы ГКЧС возло-
жено на заместителя председателя 
Сергея Павлова.
 с 1 марта сразу на 4 рубля 

подорожал проезд между Чебок-
сарами и новочебоксарском. При 
оплате наличными поездка стоит 
36 руб., при оплате банковской или 
транспортной картой – 34 руб. По 
проездному билету поездка обой-
дётся в 32 руб.
 Из резервного фонда респу-

бликанского правительства 10 млн. 
рублей выделено на завершение 
строительства группового водо-
вода для трёх южных районов 
– Батыревского, Комсомольского и 
Шемуршинского, а также на модер-
низацию объектов водоснабжения в 
посёлке Киря Алатырского района.
 В Чувашии 923 приёмных 

родителя воспитывают 1982 
ребёнка. С 1 февраля размер их 
вознаграждения индексируется на 
8,86%. Прибавка составит от 329 
до 467 рублей.
 В 2021 г. жители Чувашии 

оформили кредиты на сумму 
143 млрд. руб. Это на 30% больше 
предыдущего года. Треть из них – 
это ипотечные кредиты.
 В Чебоксарах до 1 июля 2022 

г. должны отремонтировать 16 
дворовых территорий за 36 млн. 
руб. В прошлом году на ремонт дво-
ров выделялось 39 млн. руб.

нарОД смЕётсЯ:
 Правительство подгото-

вило законопроект, запрещаю-
щий цокать языком, глядя на 
ценники.
 Коронавирус весьма изби-

рателен, он угрожает только 
участвующим в протестных 
акциях. 
 Митинг – конституци-

онное право, являющееся ад-
министративным правона-
рушением, но карающееся как 
уголовное преступление.

Наши юбиляры:
моисеев ревокат Прохорович, (100 лет), Комсо-

мольский район. 
андреева Валентина Павловна, (70 лет), Аликов-

ский район.

В эти дни родились:
Гринбладт Олег Евгеньевич, г. Алатырь.
серафимов Владимир серафимович, председа-

тель Красноармейского отделения «Дети войны». 
мальков александр михайлович, Алатырский район.
Лукина алла алексеевна, назаров александр 

Викторович, Гордеев сергей Геннадьевич, Шумер-

линский район.
аристархова Венера сергеевна, кузьмин алек-

сей Викторович, Лапсарское ПО, иванов александр 
Юрьевич, Кугесьское ПО, Павлов Эдуард Вениамино-
вич, Чиршкасинское ПО, Чебоксарский район.

семёнов николай семёнович, Аликовский район.
Ерофеев Пётр иванович, майор, Ведин Дмитрий 

михайлович, прапорщик, Союз Советских офицеров.
шурнова зинаида Григорьевна, Ярдухина надеж-

да александровна, Моргаушский район. 
Егоров игорь Валерианович, Лаврентьев Васи-

лий михайлович, г. Чебоксары.

Следующий номер газеты «Чебоксарская прав-
да» выйдет 10 марта 2022 года.

Прочитал газету сам – передай другому!

КПРФ против жилищного 
строительства у парка «Победа»

мемориальный парк «Победа» в Чебоксарах 
стал визитной карточкой столицы республики. 
зелёная зона вокруг него расположена на фе-
деральных землях. недавно федералами было 
принято решение о комплексной застройке 3,3 
га территории жилыми домами комфорт-класса 
с подземным паркингом. 

Глава Чувашии спорить с Москвой не стал, за-
явив, что власти республики не могут препят-
ствовать застройке федеральной территории, 

но могут выставить свои требования, которые ка-
саются архитектурных решений, учёта геологиче-
ских и иных особенностей. При этом «парк оста-
нется парком, мы будем его и дальше развивать, 
наполнять его и содержанием, и другими смысла-
ми», добавил он.

Однако чебоксарцы не верят красивым словам. 
По мнению неравнодушных людей, жилые много-
этажки кардинально изменят внешний облик пар-
ка, да и о естественной природной тишине вокруг 
Вечного огня придётся забыть. 

С активистами встретился первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев. Он оз-
вучил отрицательную позицию КПРФ по данному 
вопросу. Чтобы спасти территорию от жилищной 
застройки, было решено обратиться за помощью 
к депутату Государственной Думы Ирине Филато-
вой. А Чувашским рескомом КПРФ организован 
сбор подписей под соответствующим обращением.

Пресс-служба 
Чувашского рескома кПрФ.

Совещание в Шемурше
Первый секретарь Чувашского рескома кПрФ алек-

сандр андреев совершил рабочую поездку в шемуршин-
ский район. 

на совещании с местными партийными активистами в 
райкоме КПРФ разговор шёл как о партийных делах, так 
и о общественно-политической ситуации в целом. В Чу-

вашии уничтожается местное самоуправление, ликвидируют 
депутатов поселений, подчеркнул Александр Андреев. В том 
же Шемуршинском районе при преобразовании его в муни-
ципальный округ из 17 депутатов останется 15. Что снижает 
доступность населения к своим народным избранникам. А ре-
спубликанские власти преподносят муниципальную реформу 
только в радужных тонах.

Первый секретарь Шемуршинского райкома КПРФ Валерий 
Юманов рассказал о деятельности райкома за последние ме-
сяцы.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

Турнир в честь воинов-интернационалистов

В рамках месячника 
оборонно-массовой, 
спортивной и патрио-

тической работы в бывшем 
ПУ-27 посёлка Кугеси про-
шёл традиционный турнир 
по армрестлингу, посвящён-
ный памяти выпускников 
училища, погибших в «горя-
чих точках» при исполнении 
интернационального долга - 
Александра Сорокина, Сер-
гея Васильева и Анатолия 
Лебедева. К их мемориальным доскам были возложены цветы.

Участников состязаний приветствовал один из организаторов соревнований, 
депутат Госсовета Чувашии Александр Андреев. Он поздравил всех с Днём 

Советской Ар-
мии и Военно-
Морского флота 
и пожелал спор-
тсменам бес-
компромиссной 
борьбы.

Пресс-служба 
Чувашского 

рескома кПрФ.

Стреляли метко
В Чебоксарах оборонный 

месячник ознаменовался со-
ревнованиями по стрельбе из 
спортивного малокалиберно-
го пистолета, состоявшими-
ся в тире республиканского 
стрелково-спортивного клуба 
ДОСААФ России. Организова-
ла соревнования Федерация 
стрельбы из боевого ручного 
стрелкового оружия республи-
ки. Участвовали в них коман-
ды школ и ветеранов военной 
службы.

Как рассказал главный су-
дья соревнований В.М. Ко-
жевников, лучше других от-
стрелялись воспитанники 
Чебоксарского кадетского 
корпуса, 2 и 3 места заня-
ли команды школ № 27 и 2. 
Среди взрослых отличились 
ветераны ГСВГ, ветераны по-
граничных войск (Цивильский 
филиал) и ветераны военной 
службы.

с. Петров.


